

Message adressé par Monseigneur le Prince Louis de Bourbon, Duc d'Anjou pour la cérémonie publique organisée à Varsovie pour le 225e anniversaire de la mort du Roi Louis XVI (1793-2018)

Chers Amis,

Tous mes remerciements émus vous sont adressés à l'occasion de cette seconde cérémonie publique que vous organisez en souvenir de l'exécution du Roi Louis XVI. Avec cette initiative vous avez rejoint les fidèles qui, en France comme dans de nombreux pays, n'oublient pas.

Après 225 ans, la mémoire est vive et le sacrifice du Roi éclaire toujours nos vies et nos espérances.

Il est important que Louis XVI soit honoré en Pologne. N'est-il pas le plus polonais des Rois de France ? Dans le sang de son père coulait celui de Marie Leszczynska l'épouse de son grand-père Louis XV et sa mère était la fille du Roi Auguste III de Pologne. La cour de Pologne prit le deuil lorsqu'elle eut connaissance de l'assassinat du Roi de France. Ainsi se créent les amitiés séculaires entre les pays. Ce lien du sang renforçait l'autre lien qui existait entre les deux nations, celui de la catholicité qui a forgé leur destin et bâti leur identité.

Que le souvenir de Louis XVI, entretenu en Pologne comme en France, aide à maintenir une union solide entre nos deux pays toujours engagés dans une histoire commune, celle de l'Europe. Il appartient à nos deux nations de donner au vieux continent le supplément d'âme qui permet, seul, à la politique de n'être pas seulement la gestion des hommes et des choses, mais l'accomplissement d'une destinée.

Encore merci.

Louis Duc d'Anjou